

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no está pagada.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs., Prov. 30 trim. Ut. y Extra. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XIX, NUM. 3,157 DE LA NOCHE. MADRID, MIÉRCOLES 5 DE SETIEMBRE DE 1866. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

El Sr. D. Julian Romea ha sido nombrado director del Conservatorio de música y declamacion. Así lo dice *La Epoca*, conforme con las noticias que adquirimos hace días.

La Epoca rechaza el calificativo de ministerial que le adjudica *El Diario Español*, y dice que ha sido, es y será siempre independiente.

Ha regresado á Madrid el señor marqués del Duero.

El marqués de Miraflores, que ha pasado el verano en San Ildefonso, llegará á Madrid dentro de breves días.

El duque de la Torre, que se hallaba en Biarritz, se ha trasladado con su familia á San Juan de Luz, donde permanecerá hasta mediados de setiembre. Para esta época vendrá al Escorial, y en los primeros días de octubre á Madrid.

Ya he mos dicho que se habla de Mr. Mercier de Lostende, embajador de Francia en esta corte, para sustituir al marqués de Meunier en Constantinopla. Algunas cartas recibidas en Madrid citan al conde de Guizot y al baron Malaret como los dos candidatos que reúnen mas probabilidades para representar á Francia en esta corte. Estos dos diplomáticos desempeñan hoy las embajadas de Bélgica é Italia.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Paris, 4.
La bolsa continúa tan animada como en los días anteriores.
El 3 por 100 ha quedado hoy, como ayer, á 69-75.
El 4 1/2 ha subido 25 céntimos y cerrado á 99-25.
Los fondos españoles no se han cotizado.

Londres, 4.
Los consolidados ingleses se han cotizado hoy de 89 1/8 á 1/4.

El Eco del Vallés avisa á los fabricantes ahora que están efectuando las remesas de generos á sus correspondientes en las provincias, que no olviden el poner en cada una de las piezas y trozos la marca ó cuando menos una etiqueta que espese el nombre de la fábrica, y acompañar además la remesa con un certificado, que ha de ser firmado precisamente por el mismo fabricante, en el cual se detalle el contenido de cada bulto.

La eminente actriz doña Teodora Lamadrid pertenece ya á la compañía del teatro del Príncipe, para la cual hay contratados actores como los Sres. Romea, Pizarro, Mario, Zamora, Alisedo, don Jorge Pardiñas, y actrices como las señoras Palma, Berrobiano, Dardalla, Boland y Orgaz y doña Felipa Diaz.

Entre tan reputados actores figura también el simpático primer actor D. Pedro Delgado y al frente de la compañía el Sr. D. Julian Romea.
He aquí por qué nosotros que sabemos el estado en que se hallaba la formación de la compañía del teatro del Príncipe, aseguramos en su día que sería digna del público de Madrid.

Se ha dispuesto de real orden que los ingenieros de segunda clase del cuerpo de Minas que han terminado las prácticas, sean destinados á las provincias siguientes: D. Federico Kuntz y Amor á la de Almería, D. Silvino Thos y Codina á la de Barcelona, D. Daniel Cortazar y Larribia á la de Teruel, D. Pedro Urrutia y Lanza á la de Murcia, D. Enrique Nouvion y Rouza á la de Jaen, D. Marcial Olavarría y Gutierrez á la de Santander, D. José Dover y Muntada á la de Granada, D. Perfecto Clemencin y San Martín á la de Guadalupe, D. Joaquín González y Tarrín á la de Huelva, D. José Joaquín Almeida y Romero á la de Córdoba, D. Miguel Zabaleta y Amiana á la de Palencia, D. Florencio Benítez y Hernandez á la de Badajoz y D. Manuel Garcia y Garcia á la de Oviedo.

Muy en breve se presentará en el teatro Francés de Paris un drama inédito del autor del *Casimiro de Fiquro*. Monsieur Eduardo Fournier, crítico distinguido, hallándose en Londres hace cuatro años, encontró entre un legado de papeles viejos el manuscrito de esta obra, y lo compró en el precio de 500 francos; hoy se conserva en el archivo del teatro Francés. Informados algunos inteligentes de la importancia del descubrimiento han hecho proposiciones para comprar este manuscrito de Beaumarchais; uno de ellos ha ofrecido la suma de 20 mil francos, pero, como se puede suponer, no se ha aceptado el ofrecimiento. A la pieza acompañan unos fragmentos que se refieren á la biografía del autor.

Escriben de Viena que la cuestion tan debatida del señalamiento de fronteras con Italia se ha simplificado mucho. El gabinete de Florencia no insiste en ciertas concesiones territoriales. Sostendrá solamente de un modo especial los inconvenientes que resultan para Italia de que

Austria tenga costas en el lago de Garda. El plenipotenciario italiano insiste en que Austria abandone algunas parcelas de territorio al Sur del Tyrol para que dicho lago sea completamente italiano.

Otro sistema para comunicarse los viajeros con los encargados del tren acaba de establecerse en Inglaterra en el ferrocarril de South-Eastern. Consiste en un aparato telegráfico sumamente sencillo: en el centro de cada compartimiento de los halla un carruaje se martillo contenido en una caja redonda; cuando los viajeros quieren llamar al vigilante levantan el martillo; el vigilante ó guarda-frenos ve sobre un cuadrante el número del compartimiento, y puede hacer la señal de parada. Una vez levantado el martillo no puede bajarse con el objeto de que si se dan falsas alarmas no pueda negarse por quien las haya producido en presencia del martillo todavía levantado.

Según la *Unita italiana* el general Menabrea está encargado de las negociaciones para el matrimonio del príncipe Humberto heredero de la corona de Italia con una princesa austriaca.

Mr. Gladstone ministro que ha sido de Hacienda en la Gran Bretaña, llegará pronto á Roma donde debe permanecer tres meses.

Al negociador que el rey de Hannover habia enviado á Berlin para la defensa de sus derechos é intereses, ha contestado el Sr. de Bismarck que si continúa sus gestiones en favor de la dinastía caida será desterrado y confiscados sus bienes.

Dicen de Viena que está ya formado el ministerio húngaro y que uno de estos días se publicarán los nombres de los ministros. En todo este mes se convocará también la Dieta húngara en la que tendrán asiento los ministros responsables.

Los empleados prusianos hacen grandes elogios del buen estado de los servicios administrativos en los países incorporados á Prusia.

Dicen de Rio-Janeiro que el general de Porto Alegre que manda las tropas brasileñas en el Plata, se ha unido al ejército aliado. Espérase por consiguiente dentro de poco tiempo una accion decisiva.

SEGUNDA EDICION.

El día 31 del próximo pasado el excelentísimo Sr. D. Miguel Bañuelos tuvo la honra de poner en manos de S. M. el rey de Portugal y de los Algarbes, en su palacio de Ayuda y con las formalidades acostumbradas, la carta de S. M. la Reina que le acredita en calidad de su enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en la corte de S. M. Fidelísima.

Al verificarlo el Sr. Bañuelos, pronunció el siguiente discurso:
«Señor: Tengo la honra de poner en manos de V. M. la carta real que me acredita en calidad de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. la Reina de España cerca de vuestra augusta persona.

S. M. se ha dignado encargarme especialmente que reiteré á V. M. y á su real familia la expresion de su sincera amistad y de sus afectuosas simpatías, y que manifieste á V. M. el vivo deseo de la Reina de que sean cada día mas íntimas las cordiales relaciones que hoy existen entre las dos Coronas y las dos naciones de la Península.

Ninguna misión podia ser mas lisonjera para mí que la que he tenido á bien confiarme la Reina mi augusta soberana en la corte de V. M.; y no acierto á desear honor mas grato que el de llegar á obtener la benevolencia de V. M. y de su ilustrado gobierno para estrechar y fortalecer los vínculos que unen á dos pueblos hermanos y vecinos que, con mútuo respeto de su independencia, aspiran á alcanzar por las conquistas de la inteligencia y del trabajo la prosperidad y la importancia que merecen sus gloriosas tradiciones.»

Y S. M. fidelísima se sirvió contestar: «Señor ministro: He oído con vivo placer la expresion de los benévotos sentimientos que animan á vuestra augusta soberana hacia mí y mi real familia; sentimientos demostrados siempre, y siempre correspondidos con sincero afecto y cordial aprecio. Y no menos grato es para mí el testimonio de lo mucho que S. M. católica, en su alta inteligencia, aprecia la accion provechosa de la política en armonía con la lealtad de ambas coronas y con la voluntad de ambos pueblos.

A las dos naciones de la Península, que tienen el mismo origen histórico, señalaron los siglos una línea divisoria, no para estímulo de infundadas malquerencias, sino para incentivo de competencia honrosa, antes en los gloriosos descubrimientos y conquistas de allende los mares, hoy en las lides del trabajo y en los adelantos de la civilización, propios para conservar con honra y fecundar con provecho herencias tan ricas en nobles tradiciones.

Vuestro talento y carácter, señor mi-

nistro, son para mi prueba de que, intérprete fiel de vuestro gobierno, habéis de cooperar con el mio á mantener y estrechar las amistosas relaciones que felizmente subsisten entre Portugal y España.

Para tal fin podré contar con el apoyo de mi buena voluntad.

Las noticias del Pacifico 3341ta, á llegada á Taiti de la fragata española *Berenguela* el día 9 de junio, quiere decir, á los treinta días justos de salir del Callao, y se sabe también que el 13 llegaron al mismo puerto la *Vencedora* y el *Miragus de la Victoria*, y se esperaba la *Yemenita*. Dicese que á la *Berenguela* se le estaban haciendo algunas reparaciones.

Dicen de Chile que la escuadrilla chiloperuana seguía reparándose el Va paraiso. A la *Esmeralda* iban á ponerse nuevas pautas. La *Esmeralda* necesita una gran carena, y no está ahora en disposición de hacer el servicio activo. La fragata peruana *Apurimac* y el transporte *Chalaco* han ido al Callao, también para carenarse; y probablemente entrarán en aquel puerto. Los buques blindados *Huascar* é *Independencia* estaban completando su armamento y tripulación.

Desde el día 1.º del corriente ha quedado levantada la veda para la caza y pesca en todas las provincias del Norte.

En fin de julio último quedaron en el hospital de San Juan de Dios, 245 enfermos; durante el mes de agosto entraron 181, salieron con alta 178 y fallecieron 2; quedando en fin del mismo mes 249.

Dicen de Alicante que en recompensa de los servicios prestados durante la epidemia cólica del año anterior, han sido agraciados con la cruz de beneficencia de segunda clase D. Juan Sanejo y don Rafael Seva, cura y vicario que son respectivamente del pueblo de San Juan, y á D. José Martínez y Baeza, teniente de alcalde del mismo.

En Alicante se ha dado el caso de otra escavacion subterránea.

Este ha tenido lugar en la calle de San Francisco, en una de cuyas casas, alquilada también como la otra por un desconocido, se encontró ayer una galería subterránea que marchaba en direccion de algunas casas de comercio de importancia, á las que parece se dirigian los zapadores, á cuyos trabajos opuso sin duda un obstáculo invencible la solidez de las alcantarillas de sillería que debían cruzar.

La policía, que registró el sitio y que no le podido hasta ahora averiguar quiénes sean los desconocidos minadores, encontró varias herramientas propias para el trabajo, ropas viejas y otros utensilios.

Estos días, dice *La Esperanza*, recorren las tiendas y los establecimientos mercantiles varios agentes de casas de cambio, buscando dinero por papel con un 3 por 100 que abonan de premio, para después hacer negocio cambiando al público los billetes al 4 y 1/2. Es imposible que tenga término la crisis metálica mientras siga esta especulacion, que es la que mas contribuye á sostenerla.

Leemos en *La Esperanza*: «Aunque se habia anunciado que el 1.º del actual debían suprimirse en el interior de Madrid los serenos de villa, esta disposicion, segun nos dicen, no tendrá efecto hasta mediados de mes.»

El *Boletín de administracion local* recomienda á los alcaldes que hagan cada mes una visita á todos los establecimientos de beneficencia, ya sean municipales, públicos ó particulares, que existan en el término del pueblo, é inspeccionen también todas las operaciones de la beneficencia domiciliaria.

El marqués de Yezuelana, que acaba de morir en Jaen, pertenecía á una de las primeras familias de la nobleza andaluza; enlazaba con la aristocracia castellana en tiempo de sus antepasados; reunía, por lo tanto, numerosos títulos señoriales y distinciones honoríficas que han resesado en parte, y entre otros Argota de Molina, Prado y Ricarola, al conmemorar las altas empresas y los hechos ilustres de sus nobles antepasados.

El diario oficial ha publicado los estados de la situacion del Banco de España en 31 de agosto.

Tenia en metálico y pastas 8,575,007 escudos, y 2,353,787 en poder de comisionados, ó sean mas de cien millones de reales. Su cartera de Madrid pasa de cincuenta millones de escudos. Los valores del Tesoro por intereses y amortizacion de billetes hipotecarios se elevan á 10,393,032 escudos, y las obligaciones de bienes nacionales á 1,724,784 escudos.

En el pasivo figuran 21,303,370 escudos en billetes, lo cual arroja una disminucion de mas de 25 millones de billetes comparado este con el estado anterior. Los depósitos figuran por escudos 2,431,871 escudos, y las cuentas corrientes por 10,223,677 escudos.

En todo setiembre, el Banco debe recibir del Tesoro sesenta millones, y cuarenta en metálico de negociaciones hechas con la casa de Rotschild; por ma-

nifesta que á fin de octubre habrá recogido 100 millones mas de billetes en la plaza de Madrid.

Han sido nombrados:
Comandante de marina de la provincia de Taragona, el capitán de navio don Juan Soler Spilliba y Angosto.

—Secretario del Colegio naval, el teniente de navio D. Joaquín Aguirre y Juato.

—Comisario del tercer naval de Vigo, D. César Argüelles y Pola.

—Ministro subinspector de viveres del Ferrol, el subcomisario D. José María Patrón y Carbajal.

—Ayudante del distrito marítimo de Llobregat, el alférez de navio D. José Escat y Gisbert.

—Contador de la provincia de Nuevitas, el subcomisario de marina D. José de Casas y Martínez.

—Comandante del tercer naval de Valencia, el capitán de fragata D. Francisco Acosta Ruiz.

La Epoca llama la atencion de los pueblos y de las autoridades que están á su frente acerca de las operaciones previas que para la renovacion de ayuntamientos se hacen en el presente mes.

Se trata nada menos, dice, que de la aplicacion de los artículos 30 y 31 de la ley y de los 16, 17, 18 y 19 del reglamento, del 4.º al 9.º del corriente debe fijarse en público la relacion de las reclamaciones sobre la rectificacion de las listas electorales, espuestas ya también para el público del 15 al 21 del pasado. En este período tiene que decidirse necesariamente el ayuntamiento dichas reclamaciones, y del 10 al 19 volver á dar al público la lista rectificada, admitiendo todas las reclamaciones que sobre ella se hagan, las cuales, con su informe y acompañando la expediente general, debe elevar el 20 al gobierno de provincia.

La concurrencia que asistió anoche al concierto del Sr. Barbieri fué muy numerosa, y tan escogida como en los anteriores. Todas las piezas de música que formaban el concierto se aplaudieron extraordinariamente, y varias de ellas las hizo repetir el auditorio.

Mañana jueves se verificará el 19 y penúltimo concierto por esta temporada.

El gobierno de Costa-Rica, persistente en su neutralidad, ha enviado al Congreso una Memoria, en la cual se lee lo siguiente:

«Reprobado por el gobierno español el título de reivindicacion que invocaba el jefe de la escuadra al ocupar las islas Chinchas, y obtenida del modo más espontáneo, sólido, expreso y formal la protesta de limitar las hostilidades á lo que España cree debido á su honra y dignidad, Costa-Rica no tiene motivos para consultar sus simpatías ni abrigar exagerados temores, y menos para entrar en una contienda á que no está preparada. Tranquilo el gobierno por esta parte, ha creído deber suyo negarse á toda alianza que con tal objeto se le proponga.»

Segun nos escriben de Callosa de Segura, el 27 del presente falleció en aquella ciudad una mujer de mas de 60 años, que dedicada habia muchos á la mendicidad, vivia en un estado de completa miseria.

A su fallecimiento fué llamada una hija suya, joven de 17 años que estaba sirviendo en Orihuela, y cuando esta trató de recoger los escasos y desventajados trastos que habia en la miserable vivienda de la difunta, encontró cuarenta onzas de oro en una almohada, una gran porcion de monedas de oro de cuatro duros entre las pliegos de un cofre, y un reloj, una gruesa cadena, un hermoso adorno guarnecido de pedrería, varias sortijas de diamantes y otras maracitas con las iniciales P. J.

En resumen, la joven sirvienta de Orihuela, que nunca pudo tener mas esperanzas que ganar su modesto salario, se ha encontrado, como por encanto con un capitalito de 50 ó 60,000 rs., á que asociando el valor del dinero y alhajas halladas entre los trastos de la mendiga.

En Oviedo trabajará en la próxima temporada una compañía de ópera.

Sigue agitando en Sevilla la idea de formar un jardín de aclimatacion.

El sábado corrió entre las Ventas de Cárdenas y Córdoba el primer tren en el cual iban los jefes de dicha línea.

Es esperada en el Ferrol la compañía ecuestre que trabaja en la Coruña.

Ha sido nombrado administrador de las salinas de Herrera, D. Marcelino Arango.

El oficial del gobierno de Burgos, don Lucio Villegas, ha sido trasladado al de Logroño.

Dice un periódico de Burgos, que han elevado exposiciones á S. M. solicitando el restablecimiento de la capitania general, los vecinos de la capital, la universidad de curas párrocos, el ayuntamiento de Aranda de Duero, la sociedad de socorros mútuos de artesanos, el ayuntamiento de Sedano, el de Briviesca, el de Belorado y el de Roa.

Por la via ordinaria recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Munich, 3.
Hoy se ha verificado el canje de ratificaciones del tratado de paz ajustado entre Prusia y Baviera.

El príncipe Carlos de Baviera ha vuelto aquí la noche última con el cuartel general.

Los cuerpos movilizados van á ser inmediatamente licenciados.

Venecia, 2.

La Gaceta de Viena publica el texto del tratado de paz.

Los periódicos de la mañana declaran unánimemente que Mr. de Mensdorf conserva la cartera de Negocios extranjeros, no siendo cierto que lo reemplazara Mr. Hubner.

Jassy, 31.
El príncipe reinante ha llegado hoy aquí acompañado de una recepcion triunfal. Su viaje ha sido una serie no interrumpida de ovaciones.

Berlin, 2.
Los primeros diez millones de indemnizacion de guerra que tiene que pagar Baviera, han sido encajados en la casa de banco Erlanger de Frankfurt y en la sociedad de descuento en Berna.

Dicen del Perú:
Encomendamiento de J. Tucker para mandar la escuadra para una huida, dado lugar á un verdadero pronunciamiento de Montero, que antes mandaba la marina, y á quien apoyan los marineros peruanos. A pesar de que Prado le debe el poder, parece resuelto á combatirle, y habrá salido á ponerse al frente de la flota, toda ella en semi-rebelion, el ministro de la Guerra, general Salcedo, llevando fuerzas considerables. Se cree que la actitud de Montero se ligaba á un plan de conspiracion alimentado por Castilla.

Continúan las fortificaciones de Valparaíso, y las Cámaras de Chile han aprobado el empréstito para continuar la guerra con España. Sin embargo, existe mal estar en la república, y tanto en Chile como en el Perú, empieza á formarse un partido de la paz.

Es cada día mas grande la atencion en San Sebastián. Además de gran número de generales, se encuentran en la capital de Guipúzcoa los jóvenes marqueses de Sandoval, el duque de Sexto, que marchaba á Biarritz con los marqueses de Javalquinto, muy afligidos por la muerte de su hijo, único varon; los duques de Ahumada, los marqueses de Portugal, los duques de Batten, los condes de Sevilla la Nueva, los marqueses de Villar y de Claromonte, los condes de Albadite, los marqueses de Aleoia y San Felices, la duquesa de Santúcar y otros muchos.

El conde de Venezuela en Barcelona ha publicado en los periódicos de aquella capital la siguiente noticia:

«Segun los datos oficiales que se tienen del occidente de la república de Venezuela, el mariscal presidente se halla en Barquisimeto, y es de esperar que deje completamente arreglada la cuestion entre los Estados de Zamora y la Portuguesa, donde hasta ahora no ha habido efusion de sangre. Las demás secciones de la union continúan en plena paz.»

Acaba de venderse en Paris un público subasta una coleccion original, formada de 13,000 fajas de periódicos. La mas antigua era del año 1800.

Es opinion comun que los buques blindados son de invencion moderna, y por lo mismo quizás cause cierta sorpresa al oír hablar á B. B. B. historiador de la órden de San Juan de Jerusalem, de una galera armada por los cabaleros, y blindada de plomo para defenderla de las balas. Fué este buque construido en 1530 y formo parte de la gran armada enviada por nuestro rey Carlos I contra Túnez en auxilio del destronado Mutey-Hassan, al mando del célebre An-rés Doria. Después de algunos días de sitio, Túnez fué tomada por asalto, y la galera dicha contribuyó heroicamente á la victoria.

El gobierno francés ha adoptado definitivamente para la infantería el sistema de fusiles ensayado en el campamento de Châlons con dos modificaciones que por unanimidad propuso la comision de experiencias. Se asegura que para satisfacer las necesidades del servicio se van á fabricar inmediatamente 200,000 fusiles.

Escriben de Tolon que la legion romana ha recibido orden de estar dispuesta á partir el 12 de setiembre para Civita-Vecchia, embarcándose en Antibes á bordo de la fragata de vapor *Eldorado*, que es la encargada de este servicio.

La Gaceta de Alemania del Norte publica el texto de la nota dirigida por el señor Visconti-Venosta á Mr. Dusedom, ministro del rey de Prusia en Florencia, para acusarle recibo de la nota relativa al tratado de paz entre Austria y Prusia. El ministro del rey Victor Manuel espresa en este documento que las relaciones cordiales entre las dos potencias aliadas subsisten, y pueden estrecharse mas y mas en el porvenir.

BANCO DE ESPAÑA.

El Consejo de gobierno ha señalado el día 16 de setiembre actual y hora de la mañana para la quema de los billetes hipotecarios que en real orden de 23 de agosto de 1865, tenia lugar en el patio de este establecimiento de los billetes hipotecarios que no han sido reembolsados y amortizados en virtud del sorteo celebrado en 17 de mayo último, y de los que lo han sido después de la última quema, procedentes de sorteos anteriores; igualmente que para la de los cupones de los mismos que han sido satisfechos, correspondientes al semestre vencido en 30 de junio de este año y de los respectivos a los anteriores, que han sido recogidos con posterioridad a la citada última quema.

Madrid, 5 de setiembre de 1866.—El secretario, José de Adaro.

BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 5.

Table with columns: EFECTOS, Ultimo precio, Movimiento (Anterior, Hoy, Alza, Baja). Rows include various financial instruments like '3 cons. al cont.', 'Id. a fin de mes.', etc.

CAMBIOS.

Londres a 90 d. fecha. 47-00
Paris a 8 dias vista... 4-88

Animacion creciente y gran demanda han sido las señales que principalmente se han notado en la Bolsa de hoy. El consolidado empezó cotizándose a 37-05 y subió despues a 37-25, 40, 43 y hasta 50 céntimos; pero nuevas y mayores operaciones de diferido hicieron bajar al consolidado a 37-35, que es el último precio publicado y el que fijamos en el estado anterior. El diferido llegó a 33-30, a cuyo precio se encontraba dinero en abundancia.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro de la Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—Otello.
Circo del Principe Alfonso.—A las 8 1/2.—Variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.
Campos Eliseos.—A las 8.—Concierto instrumental y fuegos artificiales.
Jardin de Apolo.—19.—Concierto instrumental bajo la direccion del Sr. Barbieri, a las 8 1/2.

TERCERA EDICION.

En la madrugada de hoy han salido para Zarauz el presidente del Consejo de ministros y el ministro de Estado. Este viaje repentinamente reconoce por causa la más sencilla de que van a acompañar a S. M. en la escursion que segun nos dice nuestro corresponsal de Zarauz, acaso hará la Reina a Biarritz para visitar a la emperatriz Eugenia.

Por real decreto de 29 de agosto que hoy publica la Gaceta se han anulado y dejado sin efecto las disposiciones del decreto de 30 de junio de 1865, que partiéndose de una concesion provisional para la colocacion de cables submarinos entre los puntos que designaba, hecha a los Sres. D. Arturo Marcoarti, marqueses de Marianao y de Manzanedo, conde de San Esteban de Góngora, Mr. Michel Chevalier, Mr. Ferdinand de Lesseps y Mr. Leopoldo Werner, autorizaba la ejecucion de ciertos estudios, con el fin de trabajos que debieran preceder al examen de los términos todos en que hubiera de permitirse y otorgarse el definitivo establecimiento de aquellos medios de comunicacion.

De Zarauz nos dicen hoy lo siguiente: «La Reina hará una rápida escursion a Biarritz para saludar a la emperatriz Eugenia. Saldrá regularmente de Zarauz el 6 por la mañana, almorzará con la Emperatriz, y por la tarde dará la vuelta a Zarauz. Acompañarán a S. M. el presidente del Consejo y el ministro de Estado.

Han sido nombrados jefes de estadística de las secciones provinciales: De primera clase D. Leon Garcia Alejo y D. Enrique Alcaraz. Y de tercera clase D. Siro Ortega y Lopez y D. Enrique Fernandez.

Y han sido declarados cesantes, en el mes de agosto último, segun dice la Gaceta, D. Fernando Sahué, D. Federico Olive, D. Nicolás Feijoo y Taboada, D. Victor Sahué y D. Enrique de Leopoldo Vertuill jefes de estadística provincial.

El brigadier de la armada D. José Antonio Montes ha sido nombrado comandante principal de la provincia marítima de Canarias.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 33 grados a la sombra.

Ayer no llovió en ninguna provincia de España, segun los partes oficiales.

Han sido nombrados comandantes: de la fragata Esperanza el capitán de navío D. José Montojo y Trillo, y del vapor Francisco de Asís el de igual clase D. Valentin de Castro y Montenegro.

Para el día 8 se prepara una brillante funcion en el pueblo de Valdemoro, costeada por los individuos del ayuntamiento a la patrona de la villa. El día 9 habrá corrida de novillos, fuegos artificiales y otras diversiones.

El ayuntamiento de Valdemoro ha invitado a varias familias de Madrid, y entre ellas a la del señor ministro de Gobernacion.

Ha sido nombrado comandante del vapor Vasco Nuñez de Balboa el capitán de fragata D. Ignacio Garcia de Tudela y Prieto.

Créese que el Congreso médico español que se ha de celebrar en esta corte en el presente mes, estará por lo menos tan animado como el que se verificó en setiembre de 1864. Son muchos los profesores, tanto españoles como extranjeros, que se han adherido y enviado notables trabajos para ser leídos en las dos primeras sesiones, que se verificarán en los días 24 y 25 del corriente, y entre las personas inscritas se encuentran profesores de medicina, farmacia, abogados, ingenieros de caminos é industriales y químicos. Los trabajos escritos se admiten en la secretaria de dicho Congreso hasta el día 8 del corriente.

Han sido nombrados: Comandante de la provincia marítima de la Habana el capitán de fragata don Eduardo Robion y Rapela.

—Ayudante del distrito marítimo de Marin el teniente de navío D. Eusebio Pascual de Povil.

—Comandante de la guarnicion del vapor Isabel II el teniente de infantería de Marina D. Teodomiro Gonzalez.

—Ayudantes de los distritos marítimos de Vinaroz y Puerto de Santa Maria los tenientes de navío D. Ramon Bravo Moreno y D. Luis Ledo Pulles.

—Comandante subinspector del arsenal de Puerto Rico el teniente de navío don Juan Garcia y Carbonell.

El deseo del público y de la prensa de ver trabajar reunidos al Sr. Rossi y a la Sra. Santoni, ya que los compromisos de la señorita Civili impide la reunion de los tres artistas italianos, está a punto de realizarse. Dese que la Sra. Santoni se ha convenido en dar algunas representaciones que no tardarán en empezarse, puesto que ya se trabaja en la eleccion de las obras que han de ponerse en escena.

Parece que el eminente artista Sr. Rossi está contratado para dar cierto número de funciones en uno de los teatros de Málaga, despues de llenar sus compromisos en Madrid y Valencia.

Ha sido nombrado comandante de la goleta Animosa el teniente de navío don Juan Cervantes y Courcelles.

El domingo próximo tendrá lugar una brillante soirée en la preciosa quinta que posee entre los dos Carabanchales la señora condesa del Montijo.

El señor cardenal arzobispo de Toledo y el clero de la misma diócesis han cedido una mensualidad de su haber en favor de las necesidades del Tesoro.

Las probabilidades para la presidencia del Congreso médico-español, se encuentran repartidas, segun muchos profesores de medicina, entre los Sres. Toca, Mata y Corral.

Se ha promovido al empleo de capitán de navío al de fragata D. Andrés de Fonseca y Diaz Pimienta.

En el Perú, dice la France, amenaza una nueva revolucion. El general de marina Montero, lastimado porque se haya nombrado al ex-confederado Tucker jefe de la escuadra peruana en perjuicio suyo, se ha puesto de acuerdo con otros descontentos, haciéndoles firmar una protesta contra el favoritismo extranjero. Se ha negado ademas a obedecer al comodoro Tucker. El gobierno de Lima ha destituido a Montero y a sus compañeros de protesta, pero se dudaba que se sometiera de buen grado a las órdenes del dictador Prado.

El coronel supernumerario de infantería de marina, D. Carlos Suances y Campos, ha sido nombrado primer jefe del cuarto batallon.

Los días 8 y 9 se verificarán en Zarauz dos corridas de toros presididas, segun dicen los carteles circulados en San Sebastian, por S. M. la Reina.

Los precios del trigo, cebada y maiz en San Sebastian, se hallan estacionados hace tres días a 44, 24 y 30 respectivamente.

Ha sido nombrado capitán del puerto de Santander el capitán de fragata don Miguel Manjon y Gil de Atienza.

El presidente del Consejo de ministros italiano, baron Ricasoli, ha escrito una carta al stáduco de Monza en la que le anuncia que se reclamará al gobierno austriaco la corona de hierro, precioso monumento de la historia italiana y gloria de la basilica de Monza.

El Gran Oriental va a recoger a bordo el cable transatlántico tendido en 1863 y que se rompió al poco tiempo de estar funcionando.

Ha sido promovido al empleo de te-

niente de navío el alférez D. Manuel Villavicencio y Olaguer.

El Sr. Rossi prepara, entre otras funciones, una representacion del Sullivan.

SS. MM. han renunciado con sentimiento a la visita a Pamplona y Zaragoza. Impide este viaje la novedad advertida en la salud de las infantas doña Pilar y doña Eulalia. Así lo manifestaron sus majestades a la comision que habia llegado a Zarauz procedente de Pamplona, y de la cual formaban parte el gobernador Sr. de Cadómiga y el diputado Sr. de Heredia Spinola.

El domingo próximo terminará sus funciones la compañía dramática que actúa en San Sebastian.

Ha sido nombrado capitán del puerto de Sevilla el capitán de navío D. Nicolás Chicarro y Legismecha.

En Burgos se están haciendo grandes preparativos para la próxima feria.

Varios impresores españoles han elevado una esposicion a S. M. solicitando que se recuerde el exacto cumplimiento de las leyes que prohiben la introduccion en España de todo impreso en idioma castellano, cuya importacion no esté autorizada por una ley especial.

Las sesiones del Congreso médico español, que empezarán el día 24 del corriente, se celebrarán en el paraninfo de la universidad Central.

Están llamando la atencion pública las obras del hospital é iglesia del Buen Suceso, y en ellas se ocupan diariamente cerca de quinientos operarios. Este notable edificio, tanto por su solidez como por su belleza, se halla muy adelantado, siendo por lo tanto digno del mayor elogio el celo de la junta encargada de llevarlo a término.

El Sr. Rossi debe dar algunas representaciones en el teatro de San Fernando de Sevilla. El público de la capital de Andalucía no quiere ser menos que los de Madrid, Valencia y Málaga; pero tendrá que esperar a que el eminente artista italiano concluya sus compromisos en las capitales citadas.

El sábado próximo se verificará una funcion dramática por la sociedad El Fenix, en el teatro de la calle de la Magdalena. Los productos se destinan a un objeto puramente filantrópico. Se pondrá en escena el drama La Curcajada y el proverbio Las hijas de Elena.

Escriben de Florencia que el gabinete de Victor Manuel se propone dar una amplia amnistía por delitos de imprenta.

La Gaceta de Florencia dice que en las negociaciones de paz están comprendidos los territorios siguientes: una parte del Trentino, todo el lago de Garda, el lago Isidro, el valle del Adige hasta Colliano, una parte de la Brenta hasta Pimolano, Grigno y Valsugana. La base de estas negociaciones parece que han sido los antiguos límites de la republica veneciana.

Han llegado a Biarritz el secretario de la embajada española en Londres Sr. Cortina y los duques de Sexto y Zaragoza y el conde de Santa Marca.

El Papa ha felicitado al obispo de Grenoble por su última obra titulada «Epistolae pastorales ó reflexiones dogmáticas y morales sobre las epistolae de San Pablo á Timoteo y á Tito.»

Mr. Oudillon Barrot, secretario de la legacion francesa en Washington, acaba de dirigir a Mr. Seward una nota en la cual le renueva en nombre del gobierno francés y de parte del ministerio la seguridad de que los acontecimientos europeos no impedirán que se verifique la esposicion universal, como se habia anunciado, en 1867. La inauguracion de la esposicion continúa invariablemente fijada para 1.º de abril próximo, y nada hace prever que se prorogue su apertura.

El Diario de San Petersburgo publica lo siguiente en su número del 31 de agosto: «Hé aquí el único hecho positivo de la mision del general Manteuffel. El gobierno del emperador habia propuesto á las potencias neutrales que Europa interviniere en los cambios territoriales. Esta proposicion no ha sido admitida. El gobierno del emperador, reservándose sus derechos de gran potencia europea y su libertad de accion, solo se guiará por sus intereses nacionales.

Esta nota le dice claramente que el gobierno ruso propuso la celebracion de un Congreso europeo y que su proposicion no fué aceptada por las demás grandes potencias.

Dos profesores de Sabatell, los señores D. Juan Escalas y D. Ramon Ubach, han compuesto dos sinfonias para ser tocadas el día en que tenga efecto la inauguracion de aquel teatro.

Escriben de Villanueva y Geltrú: «Estos días están en gran boga muy originales apuestas. Una de las pasadas noches un sugeto apostó y ganó, que recorrería con los ojos vendados las varias fabricas de vapor de nuestra villa, tocando a la puerta de cada una. En otra noche apostó y ganó tambien que iria desde la poblacion a tocar las paredes del nuevo faro en San Cristóbal. Ahora parece ha hecho la mas atrevida aun de ir desde esta villa hasta la llamada Font don Benet, camino de Villafraanca.»

Dicen de Vich, que una familia que habita en un pueblo no muy distante de aquella ciudad, comió un conejo cazado

por uno de los perros de la casa, y que de sus resultados enfermaron todas las personas que habia en la misma, habiendo muerto ya cuatro de ellas. Segun aseguran se atribuye la causa del envenenamiento a que dicho conejo estaba cubierto de unos pequeños granos.

En Barcelona se ha puesto en escena por primera vez la ópera Pipelet.

En Vich se han espuesto en la catedral las reliquias de varios Santos, a fin de alcanzar del Todopoderoso el deseado beneficio de la lluvia.

Se espera en breve en Marsella una parte de los objetos preciosos que el virey de Egipto remite a la esposicion. Entre otras maravillas que esta remesa comprende, se citan las estátuas de los reyes pastores, entre las cuales hay la grande estátua de cedro cuya antigüedad y estilo notables han ocupado a todos los sabios y arqueólogos.

El establecimiento definitivo en España de los célebres ópticos oculistas franceses Sres. Raphael y Fischer es un verdadero acontecimiento para las personas que tienen la vista debilitada, fatigada, prébita miope ó enferma, las cuales encontrarán siempre en la inteligente aplicacion del sistema de cristales graduados, un pronto alivio primero, una mejora notable despues, y la curacion por último. Nuestros lectores saben que son muy lisonjeros los resultados obtenidos hasta ahora por el sistema de los señores Raphael y Fischer, los cuales tratan igualmente por los medios terapéuticos y bajo la direccion de un profesor de medicina y cirugía de esta corte todas las enfermedades de la vista que no puedan ser curadas por el empleo de los lentes graduados. Los señores Raphael y Fischer reciben todos los días de nueve a once y de una a cuatro, Puerta del Sol, 9, principal derecha.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 2287 fanegas de trigo al precio de 4729 escudos, y la cebada nueva a 2900, y la añeja a 2500 escudos.

El príncipe y las infantas, durante su permanencia en Avila, residirán en la casa-convento de Santa Teresa, donde se les ha preparado varias habitaciones.

Con motivo de las economías que se están llevando a cabo en la real casa, en primero de este mes cesaron treinta y siete empleados de caballerizas y se cree que de esta dependencia quedarán excedentes hasta ciento sesenta.

Parece que existe el pensamiento de suprimir la vicaria castrens para los empleados de la real casa y patrimonio, con lo cual se introduce una considerable economia en el presupuesto de gastos de la Corona.

Por el ministerio de Hacienda se ha espedido una real orden sobre pago de haberes a los empleados que con motivo de la refundicion de las administraciones de propiedades de las provincias en las de Hacienda pública, quedaron excedentes ó fueron trasladados a otros destinos.

Por esta disposicion se manda que a los empleados cesantes se les abone el sueldo que disfrutaban hasta el día en que se les comunicó la cesantía. Lo mismo se dispone para los que han sido trasladados a otros destinos, considerándose como excedentes el tiempo que haya mediado entre la orden de traslacion y la nueva posesion; y por último, que se pongan los ceses en los títulos en la fecha definitiva en que se les comunicó la cesantía ó traslacion.

En Villatobas, pueblo de la provincia de Toledo, se están haciendo los preparativos necesarios para la feria que se celebra en los días 14, 12 y 13 del corriente, y cuyos días se celebra tambien la fiesta principal del pueblo a N. P. Jesús Nazareno. La feria, que en su mayor parte es de ganado, lleva todos los años a dicho punto gran concurrencia y en el presente suponemos que no disminuirá la animacion. A la funcion religiosa asiste una orquesta de profesores de Madrid y por las noches hay fuegos artificiales y bailes públicos.

Hoy, segun nos comunicó el telégrafo, ayer, S. A. R. el príncipe de Asturias y sus hermanas, á escepcion de la infanta doña Eulalia, habrán salido para Vitoria. Allí se detendrán a descansar y seguirán despues para Avila, donde permanecerán diez ó doce días hasta que lleguen sus majestades. Motiva esta determinacion el haberse agravado algo la indisposicion de la infanta doña Eulalia, que fué ya con la coqueluche ó tos ferina desde la Granja, afeccion que ha padecido tambien la infanta doña Pilar. Ayer salió ya un zaguante de alabarderos y algunos individuos de la servidumbre de palacio.

El haber encontrado en perfecto estado de conservacion el cable trasatlántico perdido en 1863, prueba que no tenía razon el sábio francés Mr. Babinet, que aseguraba seria bastante la accion de las aguas del Océano para destruir el cable eléctrico.

El Gran Oriental va a llevar este nuevo cable a Terranova, y con él serán dos los que atraviesen el Océano desde Irlanda a dicho punto.

El corresponsal en Londres del Herald de Nueva-York, envió hace pocos días a este periódico un telegrama por el cable trasatlántico, que decía así: «A M. Bennett, Herald.—No hay telegramas.—Sin dinero.—Esto cuesta caro.—Contestad.—Descuento del Banco reducido a 8.»

Mr. Bennett contestó inmediatamente por la misma via: «Disponed 10,000 duros o. —Casa Duncan, Sherman y C.»

Ha regresado a Madrid el consejero de Estado y director de Impuestos D. José Barzan Jansa, que salió de esta corte el domingo con objeto de buscar a su familia que se hallaba en Francia.

Ha llegado a Madrid el Sr. D. Aureliano Fernandez Guerra y Orbe, jefe de seccion del ministerio de Fomento.

Nuestro corresponsal de Zarauz nos asegura que han causado allí grande indignacion los rumores esparcidos en Madrid estos dias pasados. Allí reina la mas completa tranquilidad y nadie piensa más que en aprovecharse de la temporada deliciosa de los baños, y ni aun de política se ocupa, sino por casualidad la generalidad de las personas que allí residen durante la permanencia de la corte.

En Lequeitio se habrán hecho grandes preparativos para recibir a S. M. el rey, de quien se esperaba que visitara aquella poblacion; pero parece que ya no podrá ver realizadas sus esperanzas.

Ayer, la infanta D.ª Eulalia se encontraba algo mejor.

El tiempo en Zarauz continúa siendo delicioso, y la poblacion está bastante concurrida y animada. El campamento continúa siendo uno de los puntos de reunion predilecto por las tardes, porque las musicas de la guarnicion amenizan aquel sitio ya de suyo tan pintoresco y apacible.

Ha sido nombrado jefe de la seccion de Fomento de la provincia de Albacete, D. Cipriano Rodriguez del Castillo, oficial que fué de la ordenacion de pago del ministerio del ramo.

A última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular.

Zarauz, 5. El príncipe de Asturias y las infantas han tomado el tren en Andain despues de almorzar, llegando sin novedad a Vitoria, donde se detienen algunas horas.

Se espera aquí al anochecer al presidente del Consejo y al ministro de Estado.

La infanta doña Eulalia sigue mejor.

En un bosque inmediato al pueblo de Sarriá se ha declarado un incendio que por fortuna no ha ocasionado grandes pérdidas.

Ha sido nombrado oficial del gobierno de Barcelona, D. José Jover, en reemplazo de D. Valentin Zurilla, que no se presentó en tiempo hábil a tomar posesion.

El alcalde de Igualada ha encontrado una máquina de moneda falsa del curso de 100 reales, otra de pesetas y otra de monedas de cobre de 25 céntimos.

Una carta de Paris asegura que la salida del ministerio de Negocios extranjeros de Mr. Drouyn de Lhuys reconoce por causa el antagonismo que habia entre dicho ministro y el que lo era de Estado, Sr. Rouher. Ambos estaban encargados de la direccion de la política exterior desde hace algun tiempo.

Anoche se puso en escena en Jovellanos el drama anunciado Un vicio de educacion, en el que tomó parte el eminente actor italiano Ernesto Rossi. La concurrencia, no tan numerosa como otras noches, pero tampoco menos escogida, colmó de bravos y de aplausos, no solo al actor eminente, sino a la señora Trevelin y a los señores Brizzi y Rosa, el primero de los cuales fué llamado a la escena en el cuarto acto. Este y el quinto acto son sin duda los mejores de la obra de Montignat, y Rossi sacó un partidazo grande, hasta de sus mas tribales escenas y hasta de las situaciones mas falsas en que el drama abunda, que en todas se hace aplaudir. Esta noche repite el Kean a peticion de muchas personas, y en la semana próxima creemos que repetirá tambien el Hamlet.

El último concierto del Sr. Barbieri se verificará el sábado próximo.

Esta noche, a las siete, recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Florencia, 5.

Se ha publicado un decreto licenciendo ciento veinte mil hombres del ejército italiano sin esperar la firma del tratado de paz.

Paris, 5.

Han empezado la negociacion para la cesion del Véneto a Italia entre el general Leboeuf y las autoridades austríacas.

El marqués de Maustier no saldrá de Constantinopla hasta el 20 del mes actual.

Benedetti llegará esta tarde a Paris.

Hoy ha llegado a Madrid la cuadrilla que toreó en Palencia los días 2 y 3, excepto Francisco Arjona Guillen y Juan Sanchez (a) Novegas, que se han quedado en aquel punto al lado de Pablo Herranz, que se encuentra herido, segun digimos ayer, con motivo de la cogida que tuvo el segundo día. Las heridas aunque de gravedad, parece que no son muy peligrosas; una está situada en el costado derecho y la otra en el izquierdo.

Entre los viajeros notables que se esperan en Biarritz se cuentan la gran duquesa María de Rusia y el príncipe de Metternich.

Las últimas noticias traídas por el correo de Pacífico dicen que el general Mosquera, presidente de Colombia, estaba á punto de declarar la guerra á Venezuela por causa de una rectificación de fronteras. Trata de anexionarse el rico distrito de Maracaibo, que hasta ahora ha dependido del gobierno de Caracas. Sabido es que Mosquera, antes de volver á Nueva-Granada, contrató en Inglaterra un empréstito de siete millones de duros garantido por los ingresos de las aduanas de Cartagena y de Santa María, y por los intereses que ha conservado el gobierno colombiano en el camino de hierro de Panamá. El ejército de invasión en Venezuela se reunirá bajo las órdenes del general Santos Acosta.

Las últimas noticias de Siria aseguran que reina la mayor tranquilidad en aquel país y en el Líbano. El gobernador general ha hecho embarcar en Beyrout á bordo de la corbeta *Tufi*, de la marina otomana, los 16 jefes principales cuya presencia podía ser peligrosa. Estos han sido conducidos á Tripoli, donde permanecerán por lo menos un año. El número de presos puestos en libertad á instancia de los cónsules asciende á 80. Por medida de precaución Daouch Pachá había hecho ocupar el Kefronan por su batallón de cazadores de la guarnición de Beyrout.

La antigua ó intrincada cuestión del canal de Tamarite viene resuelta por un decreto que publica la *Gaceta* de hoy y de lo que vamos á dar sucinta, pero completa idea á nuestros lectores.

El canal de Tamarite de Llerena, concedido por la real cédula de 23 de abril de 1834 á la compañía representada por don Juan de Soler y de Ferrer, se construirá en los términos que prescribe el proyecto aprobado por real orden de 23 de abril de 1864.

Se declaran de utilidad pública, en conformidad con lo establecido por la real cédula de concesión, todas las obras de dicho canal comprendidas en el proyecto aprobado.

La dotación de aguas del canal de Tamarite se fija como mínimo en 35 metros cúbicos por segundo de tiempo. Dicha agua se tomará de los ríos Essera y Cínca, y se destina á regar 104,000 hectáreas por lo menos del territorio comprendido en el proyecto aprobado, á razón de 0.309 litros por segundo de tiempo y por hectárea.

La compañía deberá dar concluidas todas las obras en el término de 10 años, contados desde la fecha de la real orden de 10 de junio de 1863.

La compañía podrá revisar y modificar

en beneficio de los pueblos los contratos celebrados con los mismos antes y después del real decreto de 22 de diciembre de 1834.

El gobierno presentará á las Cortes el oportuno proyecto de ley otorgándole una subvención directa del Estado.

La compañía está obligada á construir á su costa el canal y las acequias principales que han de conducir las aguas á las zonas regables, colocando en cada una de ellas los módulos necesarios. Las acequias secundarias que se deriven de las principales se construirán por cuenta de los regantes.

Si la compañía considera conveniente ocupar fuerza de combinados en la ejecución de las obras, el gobierno podrá facilitársela con arreglo á la ley de 18 de julio de 1865 y demás disposiciones vigentes.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente especial en la capital del vecino imperio la siguiente carta:

«PARIS, 3 de setiembre. Hasta el sábado próximo no saldrá de Constantinopla el nuevo ministro de Negocios extranjeros marqués de Moustier, que no estaba en esta capital hasta mediados de mes.

Ahora es objeto de curiosidad en los círculos políticos el nombramiento del sucesor de Mr. Moustier cerca del sultán.

Lo único que sobre el particular puedo decir á ustedes es que el embajador de Constantinopla será una persona extraña á la carrera diplomática; un general ó un mariscal del imperio. Esto depende de las circunstancias en que se prevé pudiera encontrarse Francia respecto á la Puerta otomana, y tal vez del deseo que tenga el emperador de contentar á alguno de sus amigos.

Háblase como candidato que tiene mas probabilidades del general Jurien de la Graviere, pero la verdad es que nada hay aun definitivamente acordado.

Hasta que se tengan noticias del éxito de las gestiones de Goltz en Berlin y de los acuerdos de aquel gobierno en vista de los deseos manifestados por el emperador Napoleon, nada parece que pueda surgir hoy en el mundo político que sea digno de llamar la atención, y como nada importante se agita en estos momentos, el mundo noticioso se entretiene en la política de bastidores.

Hoy se habla mucho de que Mr. La Gueronniere vende la parte de propiedad que tiene en el periódico *la France*, y que retirándose del periodismo trata de ocupar uno de los puestos diplomáticos importantes. Hay quien cree que sus aspiraciones son las de ir á Roma, y quien se adelanta á suponer que será el sucesor en Constantinopla.

La verdad es que Mr. La Gueronniere quiere desprenderse de la parte de propiedad en el citado periódico y que aspira á un puesto diplomático; pero ya he di-

cho á ustedes que á Constantinopla se trata de enviar á un militar.

Ayer llegaron á Biarritz la emperatriz Eugenia y el príncipe imperial. El emperador, si se cree que no irá, y por lo menos esperará en Paris la llegada de Mr. Moustier.—B.»

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 8.—San Eugenio y compañeros mártires.

Cantos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa María, donde prosiguen la novena de la Virgen de la Almodena: á las diez habrá misa mayor y sermón que predicará don Basilio Sánchez Grande.— Sigue la novena de Jesus Nazareno en su iglesia; la de la Virgen de Covadonga en San Luis; la de los Sagrados Corazones de Jesus y de Maria en las Salesas Reales y la de Nuestra Señora del Puerto en su ermita.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de Atocha en su iglesia ó de Covadonga en San Luis.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 6.—Parada: Primero y segundo de Ingenieros.—Jefe de día: Señor coronel teniente coronel del primer regimiento de Ingenieros, D. Juan Tello Miralles.— Visita de hospital: 4.º Montado, segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Húsares de la Princesa, quinto capitán.—El general gobernador, Pavia.

ANUNCIOS.

SE CEDE UNA BONITA SALA CON alcoba, con asistencia ó sin ella. Darán razon calle del Cahallero de Gracia, núm. 21, tienda de ultramarinos.—3

CONTINUACION DE LA VENTA de resmillas de papel superior, con 250 dardas, 200 sobres engomados al precio de 20 rs., y con canto dorado 22. Las hay de papel ministro á 26 y con canto dorado á 30. Huertas, 13, tienda.—8

SE CEDE UN BUEN GABINETE con alcoba. El sitio es céntrico y no es casa de huéspedes. Escalinata, núm. 25, principal.—1

DESPACHO CENTRAL DE EXHORTOS.

CALLE MAYOR, 97, ENTRESUELO. Se encarga de cumplimentarlos con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España y Ultramar, proporcionando tambien copias auténticas y testimonios de cualquier instrumento público ó partidas sacramentales, haciéndolos venir de los puntos en que estén protocolizados ó archivados. La correspondencia al director D. José Ami.—4

SE ALQUILAN DOS BONITOS cuartos terceros. Norte, 13, portería, darán razon.—1

ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS DE SANTA FILONENA.

En Gomillaz, provincia de Alava. Ponemos en conocimiento del público, que accediendo á los deseos de muchas personas, queda abierto aunque sea provisionalmente dicho establecimiento, con el objeto de que la humanidad doliente pueda hacer uso de las aguas y baños cuyas excelentes virtudes medicinales están llamando justamente la atención de los hombres mas ilustrados en las ciencias, nacionales y extranjeros, por pertenecer dichas aguas á una especialidad en su clase, estar mas cargadas de azufre, cloruro de sodio que es tan nocivo, y tener magnesia en abundancia de lo que carecen estas clases de aguas.

El precio de baños y agua es el mismo que en otros establecimientos.

Las enfermedades para que están indicadas, son las siguientes:

Para todas las enfermedades de la piel, particularmente las herpéticas por robeides que sean; del pecho, hígado, estómago y canal intestinal, heridas, úlceras fistulas escrófulas, reumatismo, afecciones sífilíticas, debilidades nerviosas y enfermedades crónicas; corrigiendo los estragos del mercurio, etc., etc. En combinacion con la llegada de los trenes á Vitoria, hay un coche diario, que desde dicha ciudad tarda hora y media á los baños.

Precio de cada asiento 8 rs. Tambien se proporcionan carruajes particulares á precios convencionales. Dirigirse á D. Nazario Echanove. Vitoria.

NOTA. Hay al efecto una magnífica fonda, en la que se sirve á los concurrentes con un lujo y abundancia poco conocidos en establecimientos de este género, en atención á que el servicio es de su propiedad y no en arriendo. PRECIOS: 24 rs. cubierto en primera mesa; 2.º y 3.º á precios convencionales.

SI ALGUN INDIO O INDIA DESEA regresar á Filipinas en clase de criado, puede presentarse en la plaza del Conde de Miranda, 3, principal de la izquierda, de nueve á once de la mañana.—3

SE VENDE UN HERMOSO CABA- Ho alazan, de siete cuartas y siete dedos y medio, joven y sano. El portero de la calle de la Greda, núm. 34, dará razon.—3

SE CEDE UNA SALA CON GABINETE, lujosamente puesta, con asistencia ó sin ella. No es casa de huéspedes. Darán razon Visitacion, panadería, 3.—1

ESTUDIOS CRITICOS SOBRE EL estado militar de España.—Por el brigadier de caballería D. Antonio Lopez de Letona.

Un tomo 20 rs. Se vende en la librería de Duran, Carrera de San Gerónimo, número 2, á donde pueden dirigirse tambien los pedidos de provincia.—3

AGUA.—SE VENDE MUY BARATO un roal fontanero. Fuencarral, 8, portería, informarán.—3

EN LA ACADEMIA DE LA CALLE de San Roque, núm. 10, principal, dirigida por un ingeniero, sigue abierta la matrícula para las clases de matemáticas, idiomas, dibujo y demas asignaturas que se necesitan para la preparacion de todas las carreras civiles y militares.—1

EN PUNTO CÉNTRICO SE CEDEN honitos habitaciones. No es casa de huéspedes. Jardines, 14, portería, darán razon.—1

CALLE DE ALCALÁ, NÚM. 26. Cuarto principal, se admiten huéspedes á precios módicos.—1



TERCER ANIVERSARIO.

DON JOSÉ SANTA MARIA DE LLERA, del comercio, que fué, de Madrid, falleció el 7 de setiembre de 1863.

Todas las misas que se celebren el viernes 7 del corriente en la iglesia parroquial de San Luis Obispo, de esta corte, serán aplicadas por el eterno descanso de dicho señor (q. s. g. h.)

Su viuda é hijos ruegan á sus buenos amigos se sirvan encomendarle á Dios.

men, nacido en el presidio de Paisy, se sostuvo hasta su muerte firme y arraigado.

Un detalle histórico cuyo interés será apreciado mas adelante, es que la madre Champeño abandonó el puesto que tenía en el barrio de las Virtudes, estableciéndose en el de Santa Genoveva, cerca de las fábricas de curtidos, vendiendo ahora los almohadones de badana que hacía su hijo.

Sin embargo, la union ejemplar de Honorato y Champeño fué la union del mal, no la del bien.

Honorato, iniciado por su observacion indiscreta, y su participacion culpable en las intrigas del marqués, de los secretos mas importantes de su señora, pensó en sacar partido de ellos.

Era Honorato de una discrecion rara y una tenacidad á toda prueba, cuando se proponia un fin.

El que ahora acariciaba, nacido de las incidencias dramáticas en que su amo le habia imprudentemente mezclado, valia la pena de trabajar por él, y era tentador para una ambicion como la suya. Capaz hubiera sido de seducir á un aventurero de mas alta gerarquía, como por ejemplo, Enrique de Martel; y quizá teniendo á tan poderoso competidor, se encerró Honorato en tan impenetrable misterio.

El caballero, por su parte, ignoraba la existencia de Amelia Millot. Por un escrúpulo fácil de comprender, Mr. de Nizy que ya creia á la niña muerta ó perdida para siempre, se guardó de citar una circunstancia, que solo tendia á acusarle de un crimen antiguo, y de falta de prevision en la actualidad.

Honorato, á quien ya hemos sorprendido espiando á Amelia, procurando entrar con ella en conversacion, y siguiendo con placer el desarrollo de sus facultades físicas ó morales, progua en su afán de acercarse á ella, costase lo que costase.

A fuerza de buscar, encontró colocacion en casa de un almacenista de vinos llamado Orly, que tenía su establecimiento en la misma muralla de Ivry.

Era una colocacion modesta; pero llenaba sus deseos, porque estaba cerca de la Casa Blanca de Mad. Detreville y de las praderas á donde la hermosa joven salia á pasear sus cabras.

Quisieramos poder dar una idea exacta de la fisonomía dulce y poética de esta joven, tal como nos ha sido transmitida

por documentos de la época y por la tradicion popular.

Habia en ella algo de suave y de etéreo que la hacia estrana en la tierra. El pueblo le dió su nombre y la tradicion se lo conserva: *La Pastora de Ivry*.

Restáble solo de su primitiva y desgraciada existencia una delicadeza de organizacion, una cierta melancolia que daba á sus ojos azules mas dulce expresion y á su carácter algo de esquivo, haciéndole siempre buscar los sitios solitarios.

Habia sufrido tanto, que se abandonaba con cierta reserva á la felicidad presente, y los cuidados que merecia la impresionaban profundamente, sin atreverse á creer que estuviesen para siempre aseguradas.

El recuerdo de su infancia martirizada pesaba sobre la alegría de su juventud, y en sueños vela siempre á los Grangeard, sus verdugos, prontos á lanzarse de nuevo sobre su presa.

¿Os habéis fijado en el gusano que arroja su baba repugnante en las hojas de la morera, y encerrándose despues en su concha, la rompe al influjo del sol y sale á lucir sus malizadas alas, crisálida convertida en mariposa?

Tal fué la metamorfosis de nuestra heroína.

Arrancada á su miseria por una mano generosa, habia tomado un aspecto nuevo, conservando únicamente en la debilidad de su temperamento las huellas del pasado.

Era una planta nacida en la sombra, que tenía que irse fortaleciendo al calor del sol.

El vulgo nada veia; pero la mirada experimentada del doctor seguia con vivo placer este fenómeno de la naturaleza, evitando que ninguna impresion desagradable viniese á destruir su obra.

En su solicitud discreta, repartia por igual sus cuidados entre sus dos queridas enfermas Amelia y Mad. de Nizy, que ambas tenían necesidad para volver á su estado normal de tanta solicitud como cariño.

Obtener esta doble curacion era el anhelo de su alma, y conseguirla, no le parecia ya dudoso.

Incapaz de olvidar un servicio, habia querido llevarse consigo á Taloche, quitándole de la vida aventurera que arrastraba. El muchacho se negó.

—Vivir á nuestro lado? decía cada vez que Jorge le hablaba de esto. ¿Nombre de

gas de aquella existencia fecunda en satisfacciones y placeres, lejos de dejar huella en el rostro hermoso de la joven, parecían aumentar sus encantos, y le prometian, nueva Ninona de Lenelos, una primavera sin otoño.

Enrique de Martel, quedó aterrado ante esta aparicion que no anunciaba nada lisonjero para él; pero echando mano del sarcasmo para ocultar su turbacion, repuso:

—¿Eh! ¿Quién es este personaje? Creo que le contareis con orgullo en el número de los atendidos con vuestros favores.

Florina detuvo con un gesto al hércules que iba á lanzarse sobre el caballero al oír tales frases.

—¿Y por qué no? repuso la hermosa con afito desden. ¿No os he tenido por amante á vos?

—Cierro, pero me aventaja en mucho.

—¿Te burlas, miserable? refunfuó Larissolle.

—No me lo permitiría jamás, repuso Enrique.

—Y harías bien, porque...

Y levantó uno de sus puños sobre el caballero, que perdió todo su aplomo ante esta demostracion.

Larissolle concluyó:

—¿Conque insistes en proceder contra el doctor? Ten entendido que soy el perro que le guarda, y á quien se le aproxima, muero.

Despues, dirigiéndose á Florina, que continuaba sujetándole por el brazo, murmuró á media voz:

—¿Mas valdria acabar con él!

Pero la joven horrorizada le apartó de la puerta que seguia cubriendo con su cuerpo, y con ademán de reina mostró el paso libre al caballero.

Este se apresuró á aprovecharle diciéndole desde la puerta con tono zumbón:

—Señor Pedro, señorita Florina, que sea enhorabuena!

El gigante quiso lanzarse tras él, pero Florina le detuvo de nuevo con esta reflexion:

—¿No adivinas que es su cólera quien habla?

En efecto, ciego de ira, bajó de dos en dos los escalones, atravesó el portal, salió á la calle, y solo ahí respiró libremente.

—¡Ah, mi hermosa rebelde! ¿No cederás á las súplicas ni á las amenazas? Cederás á la astucia, y queras ó no servirás mis planes.

X. La llave del jardín.

A quella misma noche Enrique de Martel daba hospitalidad á su buen amigo el marqués, que era lo menos que por él podia hacer, y antes de separarse quedábase mucho que acordar.

Aunque la criada de Mr. de Martell preparó lecho para el huésped, Mr. de Nizy no se acostó, y al volver el caballero le encontró sentado en un sillón con de la frente apoyada en la mano y delante la chimenea, cuyo fuego habia dejado extinguir.

—¡Ah! ¿me aguardabais? dijo el caballero.

—¿Lo habeis conseguido? preguntó impetuosamente el marqués. ¿Vuestro famoso plan ha producido efecto?

—No podemos contar con ella, marqués; vengo derrotado.

—¿Derrotado! Decididamente la fortuna nos vuelve la espalda.

—Sí, derrotado... pero no vencido! añadió con los dientes apretados por la ira. ¡Oh! yo no abandono tan facilmente una partida en la que juego el todo por el todo!

—¿Me explicareis ya ese plan en que fundais tantas esperanzas... y que ha fallado en sus resultados?

—¿Teneis razon! Hesido un necio. Oíd mi plan.

—No he querido contrariaros. Estábais tan seguro del éxito... Pero no dudeis que si me enseñais vuestra jugada, obtremos de acuerdo y tendremos mayor ventaja.

—Teneis razon! He merecido mi derrota. Confíabais en una mujer, y solo he conseguido que en mis barbas declaro su amor á otro... y ¡cuál! Precisamente el mismo contra el que yo pensaba emplear su influencia.

El aventurero dijo estas palabras con jovialidad terminando con una carcajada.

Su interlocutor no participó de aquella hilaridad y pareció profundamente preocupado.

—Explicad, dijo con acento sombrío, Florina...

—Florina está por el momento un poco atorfolada por el americano.

POR CAUSA DE QUIEBRA

SE HA ENCARGADO AL JEFE DE ESTE ESTABLECIMIENTO DE HACER

ALMONEDA,

AMIGABLEMENTE Y AL CONTADO

de una gran cantidad de ropa blanca confeccionada, y de toda clase de lencería extra-jera, como lienzo, mantelerías y pañuelos, etc., que serán vendidas al por menor con una diferencia de un 40 por 100 mas baja de los precios estimados y marcados por los peritos, quiere decir, por casi la mitad de sus respectivos y verdaderos valores, como son:

120 docenas de camisas para caballeros, de hilo redondo muy fino, hechura y dibujos de última moda, se dan las de 80 rs. á 50; las de 90 rs. á 55; las de 100 rs. á 60.
 Idem superfina en lisas y bordadas, hasta las mas ricas: se dan las de 120 rs. á 70; las de 140 rs. á 80; las de 220 rs. á 120.
 180 docenas de camisas de hilo fino para señoras: las de 42 rs. á 26; las de 55 rs. á 30; las de 60 rs. á 34, etc., etc.
 Idem camisas lisas y bordadas, hasta las mas ricas y elegantes, de hilo fino, de todos tamaños: las de 60 rs. á 34; las de 70 rs. á 40; las de 80 rs. á 45; las de 90 rs. á 50, etc., etc.
 140 docenas de camisas elegantísimas (de boda) bordadas y con encajes, que se dan casi por la mitad del precio de su valor verdadero.
 Chambras lisas y bordadas, de última moda: las de 36 rs. á 20; las de 33 rs. á 30; las de 70 rs. á 40; las de 90 rs. á 50; las de 120 rs. á 70, etc., etc.
 Pantalones lisos y bordados: los de 36 rs. á 20; los de 43 rs. á 25; los de 53 rs. á 32; los de 76 rs. á 40, etc., etc.
 Enaguas con jaretas, hasta las mas ricas y elegantes: las de 50 rs. á 30; las de 55 rs. á 35; las de 60 rs. á 40; las de 80 rs. á 50; las de 100 rs. á 60; las de 120 rs. á 80; las de 130 rs. á 100, etc.
 Calzoncillos de hilo fino para caballeros, en todos tamaños: los de 24 rs. á 20; los de 30 rs. á 28, etc., etc.
 Sábanas de hilo fino sin costura (para camas de catre, camera y matrimonio): las de 50 rs. á 34; las de 54 rs. á 36; las de 70 rs. á 45; las de 75 á 50; las de 80, 90 y 100 rs., á 55, 60 y 70 rs., etc.
 Una gran cantidad de ropa blanca para niños y niñas de todas edades.
 Envolturas completas para recién nacidos.
 40 equipos ricos y elegantes para novias, juegos de sábanas bordadas con cenefas y

escudos, hasta las mas ricas y elegantes: se venden con 50 por 100 bajo sus respectivos valores.
 Capas y faldas para bautizar, de cañemir, bordadas y forradas de seda, en clases muy finas y elegantes; almohadas y almohadones de hilo fino; pañuelos con encajes y bordados: idem cueillos y paños; canesús lisos, bordados y de encajes; medias finas inglesas y francesas para señoras, y varios otros artículos, se venden en la misma proporción.
 Lienzo blanco de hilo redondo, de 8, 10, 12 y 14 rs., ahora á 3, 6, 8 y 10 rs. la vara.
 Idem en clases superfina, de 13 á 22 rs., ahora de 11 á 15.
 Idem para sábanas, sin costura, de 2 y 2 1/2 vara de anchos, de 14 á 24 rs., ahora de 10 á 16 reales vara.
 Idem en clase muy fina y superfina, de 2 1/2 y 3 varas de anchos, de 28 á 30 rs., ahora de 18 á 30 rs.
 Juegos de mantelerías para 12 cubiertos, se dan ahora á 70 rs.
 Idem para 6 cubiertos, servilletas por docenas y manteles sueltos, se dan en la misma proporción.
 Idem adamascadas de clase superfina, para 6 cubiertos, se dan desde 70 rs.
 Idem para 12, 18 y 24 cubiertos, se dan en proporción.
 Pañuelos de hilo y de batista fina, pecheras finas hechas á mano, en hilo y batista, en lisas, con pliegues y bordados, se dan en las mismas proporciones.
 Una gran cantidad de chaquetas y pantalones para invierno, calcetines y medias extranjeras, cortinas y cortinillas de guipures de tul y de muselina bordadas, etc., etc., casi por la mitad de precio de su coste.

DESPACHO, CALLE MAYOR, NUMERO 12, ENTRESUELO.

SE REGALA UN CORTA-PLUMAS
 Se un cuaderno al que compre una caja de papel, 100 sobres, laere, obleas, polvos, tinta, jabon, plumas, portaplumas, lapiceros, todo, 10 rs.; superior, papel viñeta, 14; dorado y luto, 15. Jacometrezo, 71, cerca de la plazuela de Santo Domingo, almacén de papel de Fernandez.

SE GRATIFICARÁ EN LA TIENDA
 de sedas de la calle de Carretas, 31, la devolución de unos lentes de oro que se perdieron en los portales de Girona al salir á la Plaza Mayor en la tarde del día 4.—1

SE CEDEN BONITOS GABINETES
 y habitaciones con asistencia ó sin ella. Ancha de San Bernardo, núm. 1, entresuelo, derecha.—1

AMBASSADE DE FRANCE EN Espagne.—L'Ambassadeur de France en Espagne a l'honneur d'informer les Français résidant á Madrid qu'une souscription est ouverte en la Chancellerie de cette Ambassade au profit des victimes de l'invasion des sauterelles en Algérie. En présence d'un événement qui á atteint les proportions d'un désastre public, l'Ambassadeur de France aime á penser que tous ses nationaux voudront s'associer aux témoignages de sympathie que la mère patrie a déjà donnés aux victimes de ce fléau. Les fonds seront reçus depuis 11 heures jusqu'à 4 heures de l'après-midi.—1

SE CEDE UNA SALA CON ALCOBA, para uno ó dos caballeros. Calle de Peligros, núm. 19, tercero: no es casa de huéspedes.—1

DE ORDEN SUPERIOR SE VENDEN en pública subasta en los días 10 y siguientes del corriente en el cuartel de San Gil, todos los efectos de menaje de compañías, mobiliario, música y botiquines del estinguido 3.º regimiento á pie de artillería.—Por acuerdo de la comisión.—El capitán, Carlos Paredes.—1

CASA DE ESPEJO, ATOCHA, 33, phitería, frente á la calle de Belisarios. Se recibe metálico, y se cambian billetes á un precio módico.—También se compran alhajas de oro y plata.

BUTACAS A 115 REALES, marquesas á 260, silleras y otros muebles á precios reducidos. Se hacen composuras. Unico depósito: Madera, 3.—8

GABINETE DE ELECTRICIDAD
 del Dr. Mir. Sorderas, reumas, parálisis, dolores y demás enfermedades nerviosas. Trujillos, 2, bajo, de 12 á 3.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, eserofulas, el venereo, etc. Llámese de doce á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

EL COLEGIO QUE ESTABA EN la calle de San Marcos, 26, principal, se ha trasladado á la de Gravina, 21, principal, por mejorar de local.—1

SE COMPRAN IMPOSICIONES del banco de Economías. San Lucas, 13, 3.º derecha.—2

SE VENDEN PIPAS Y MEDIAS DE maderas de roble y castaño, sólidamente fabricadas. En Santa Cruz de Mudela, calle de Morales, núm. 3 y en la Puebla de Don Fadrique, esquina á la plaza.—1

SE ARRIENDA AGUA DEL CANAL de Isabel II. Carrera de San Gerónimo, 46.—1

ALMONEDA DE MUEBLES DE Madera, Madera Baja, 11, principal derecha.—2

GRAN REBAJA. BOTINAS DE todas clases, á 40, 45 y 50 rs. par.—Barrio Nuevo, núm. 12.—1

Imp. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
 Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

—¡Oh! esas mujeres.... murmuró el marqués con reconcentrada cólera.
 —¡Tranquilízalos, querido mío! ¡Nos lo pagará!

El marqués, cuyos reveses de la suerte le tenían ya anonadado, y que abrigaba sus pretensiones en materias amorosas, sintió un nuevo tormento con esta noticia que venia á duplicar sus penas. Trató de reponerse y exclamó:
 —Y suponiendo á Florina menos... voluble, ¿qué aguardabais de ella?
 —Una cosa muy usual en mujeres de esa índole; pero la Saint Valry parece que tiene ya antiguas relaciones con Jorge Hervey.
 —¿Es decir que ese miserable se nos atraviesa en todos los caminos?
 —¡Precisamente vuestro protegido! Bien le juzgáis yo á primera vista. ¿Os acordáis? Pero ya se vé, vos sois un ambicioso, él tiene un tío par de Francia y... ¡Dios me perdone! creo que me hubierais sacrificado á él si esto os hubiera valido algo.
 —¡He estado ciego! ¡He estado ciego! Pero en vez de entregarnos á reconvencciones que á nada conducen, busquemos remedio al mal.
 —Tenéis razón. Continúa: Suponiendo, pues, que tenían algun conocimiento, á juzgar por la noche del baile, entre sí y la muchacha aventurera y nuestro hombre, pensé interesarle en nuestro favor... ¡Ya veis, una chieca á quien tanto hemos querido!

—¡Seguid, seguid! murmuró el marqués á quien esta única declaración de rivalidad exasperada.
 —Pues bien, yo me proponia que esa sirena enlaidada atrajese al nuevo Telémaco y que este otorgase por precio á sus favores que luego podría seguirle concediendo ó no, poco nos importa, esa pícara declaración que os ha arrastrado y con la cual nos tiene cogidos... y bien cogidos á fé mia.
 —Sí, repuso el marqués pensativo. La historia de Sanson y de Dalila es antigua, y sin embargo, se renueva sin cesar. No era mala idea... ¿Y ha fracasado?
 —¡Por completo! Para conseguir nuestro objeto era preciso que la bella trastornase la razón al americano y ha sido este quien por el contrario la ha vuelto loca. ¡Oh! cuando se desliza el amor en esos corazones aventurados, se apodera de él con mas fuerza que del corazón honrado.
 —¿Y ahora qué pensais hacer?

—No me resta mas que un recurso. Poseo medio de llegar hasta la pérdida con esta llave.
 Y Enrique de Martel mostró la llave que en la calle habia sacado del bolsillo.
 —¡La llave de la puertecilla del jardín!... Dijo el viejo Tenorio con un gesto de disgusto. ¡La que yo no he podido obtener!

—¡Bah! ¡ahora no se trata de eso! dijo desdeñosamente Enrique. Tengo la esperanza de que este talisman nos guarda la victoria! Mi plan no está aun maduro; pero ya es algo tener entrata franca hasta el enemigo que vive confiado.
 —Eso en cuanto á Florina; pero respecto al americano...
 —¡El americano! El americano... Pensad algo vos.
 —¡Tengo mejor que un pensamiento! Todo un plan ya formado.
 —¡Eh!

—La noche es excelente consejera... cuando no se duerme. Mientras veniais he meditado... he combinado... solo que mi plan tiene un vacío que os toca á vos llenarle.
 —Si no es imposible, acepto.
 —Voy á hacerlos una confidencia que me pesa muy penosa, repuso Mr. de Nizy pronunciando cada palabra á costa de un esfuerzo, tanto que no me he atrevido á hacerlosla antes á vos, mi mejor amigo.
 —¿Tan grave es?
 —Mas dolorosa aun que grave.
 —¡Hola, hola! ¡Veamos!

—¿Vos creéis, como todo el mundo, en la virtud de Mad. de Nizy?
 —¡Cómo! Acaso...
 El marqués respondió con una seña afirmativa y como humillando su cabeza bajo el peso de aquella confesión.
 —¡Pardiez! exclamó Enrique de Martel riendo. ¡Pobre Leonardo, sois desgraciado con las mujeres! En la hermosa Florina una inconsecuencia nada significa; pero en vuestra esposa... ¡Ya veis, me río á mi pesar! No os ofendáis, mi querido Leonardo; pero es tan original...
 —Cuando hayais cesado de reir continuaré, dijo el marqués visiblemente irritado.
 El caballero procuró moderarse y dijo:
 —Estoy casi tan serio como vos. ¡Seguid!

—La marquesa faltó á sus juramentos por un hombre que era amigo de Jorge.
 —¡Ah! ¡Esto se complica!
 —Ese hombre ha muerto.
 —¡Qué lástima!

—Pero Jorge es su testamentario.
 —Corriente; pero el difunto entre sus legados no habrá comprendido á vuestra esposa.
 —Por favor, dejad á un lado nuestras chanzas. Necesitamos hablar con formalidad. Mr. Hervey, heredero de su amigo, posee sin duda todos sus papeles, y entre ellos debe haberlos comprometidos para la marquesa.
 —¡Ah! ¡comprended! ¡Queréis apoderaros de las epístolas amorosas de vuestra esposa! ¡Es llevar al último extremo unos odios postumos!

—¡Oh! no son celos los que me impulsan, es necesidad de venganza.
 —Mucho mejor, sobre todo si ella nos sirve en nuestros negocios actuales.
 —Precisamente una vez dueño de esos papeles, que existen de seguro, un hombre tan apasionado como Luis de Peas...
 —¡Ah! ¿Se llamaba así?
 El marqués no respondió á esta interpelección.
 —Su correspondencia era activa, no tengo duda.
 —Entonces debisteis secuestrarla.
 —Entonces mi interés era otro, repuso seriamente el marqués. Hoy es cuando necesito esas cartas como un arma contra la marquesa.
 —Sí, sería muy útil. El temor de un escándalo, el deseo de salvar su reputación, la de su hija... En efecto esas cartas serian de gran utilidad.
 —Mi plan es excelente! Si la marquesa rehúsa cangear esas cartas por su fortuna, acudimos á los tribunales y ya tenemos un proceso de adulterio, una separación... La ley no puede dejar á una hija menor en compañía de una madre que ha faltado á sus deberes; y la tutela que se nos ha escapado... por la curación de la marquesa, nos venia por el mismo juez.
 —¡Digo que el plan es excelente! pero era preciso apoderarnos no solo de las cartas sino de esa fatal declaración nuestra. Ese autógrafo nos comprometerá.
 —Yo supongo que ese papel, con los otros, está depositado en un sitio que me es conocido.
 —¡Ah! ¡Esa es una gran probabilidad en favor nuestro!

—Para eso, al menos, me han servido mis relaciones de amistad con ese condenado yankee. Hoy tan solo he caído en ello, porque hasta hoy no sabia que él era el dominó misterioso, que se me presentó en nombre de Luis de Peas. Un día

entrando en su gabinete, con la familiaridad á que me autorizaba mi estúpida protección, le sorprendí ante un secreter de ébano y con una caja en la mano, que cerró precipitadamente al verme, y que después he reflexionado que contiene los papeles que nos interesan.
 Mr. de Nizy calló; el caballero á su vez, reflexionó.
 —Todo esto, dijo, es verosímil; y si consiguiéramos lo que decís, el asunto quedaria suave como un guante, porque antes de servirnos de las cartas destruiríamos la declaración, y entonces respiráramos, y la marquesa era nuestra.
 —¡Oh! Nuestra sin remedio! exclamó el marido con furor reconcentrado.
 —Solo que no debemos distorsionarnos, repuso su cómplice. Hónbre advertido vale por dos, y Jorge Hervey, que ya ha sido víctima de un golpe de mano, vivirá alerta, y es hábil enemigo. Para haber salido del sitio donde mis gentes le encerraron ha debido ser hechicero ó tener auxiliares poderosos.
 —Este segundo golpe es de éxito mas seguro.
 —Sí, ya sabemos dónde está el gato, pero es preciso llegar á él, y esto no es tan fácil.
 —Yo he pagado mi escote trazando la mayor parte del plan. Ahora completadle vos; ¿no halláis un recurso?
 —¡Sí! le tengo! dijo Enrique con aire de triunfo después de una pausa.
 Y por segunda vez el aventurero mostró la llave de la puerta del jardín de casa de la ballarina. Esta vez á su acción acompañó una mirada maquiavélica.

XL

Una palabra ignorada.

Después del último servicio hecho al caballero de Martel por Honorato Ullach este dio á su amigo Champenois las instrucciones necesarias para que le reemplazase cerca de aquel, y desapareció de los círculos que le hemos visto frecuentar en el curso de las intrigas de sus dos años, y que aun antes de entrar en casa del marqués de Nizy habian sido los suyos.
 Unicamente Champenois, á juzgar por los detalles de la causa criminal de que hemos hecho referencia, siguió en intimas relaciones con él, fué depositario de sus secretos, y cosas árá, nunca le vendió.
 El efecto de aquellos dos hijos del cri-